

-----市のむかしのことを調べているおじさんの話-----



いなわしろこ
猪苗代湖の水は、むかしは日橋川として湖の西に
にっぽしがわ

じゅうろつきょう
十六橋にせきをつくって、水を田畠に引いていました。

あさかそすい
日橋川の水をつかっていた村の人々は、安積疏水ができる
と湖の水がへってしまうのではないかと心配して、疏水の工
事に反対したのです。

そこで、水面のひくくなる分だけ、日橋川の川ぞこをほり
りょうちょう
下げ、橋をつくり直して、橋の下に水門をつくり、水量を調
せつ
節できるようにしたのです。

「湖の西がわに住んでいた人々のことも考えていましたんだね。」

あさかげんや
「水は、安積原野に住む人々にも湖の西がわに住む人々にとっ
ても、とても大切なものだったんだね。」

こうへい
「十六橋水門は湖のどちらに住む人々にも公平になるように
とつくられたんだなあ。」

「今もきちんと、役にたっているんだって。」

「すごいな。」

いがい
「十六橋水門以外の工事にも、いろいろなくふうやくろうがあ
ったんだろうね。」

みんなは、工事が湖の西がわからはじめられたわけがよくわ
かりました。そこで、さらに疏水の工事についてくわしく調べ
てみることにしました。